



2023. 11. 13

# 森林環境教育 岡垣町立戸切小学校 「戸切小の自然観察とネイチャークラフト」



今回初めて森林環境教育を実施する戸切小は小規模特認校です。  
環境を活かした教育活動を展開し、基本的に縦割りで活動しています。  
全校生徒は 67 名。1 年生～6 年生の縦割り 8 班で活動しました。  
雨予報のため「校庭の自然観察とネイチャークラフト」に変更して  
身近な自然を観察し、自然の素材を使ったクラフトをしました。  
「金毘羅山でネイチャーゲーム」は次回に持ちこしです。

## 第一部 もりもり体操

フィールドビンゴ「戸切小の自然」 & 「葉っぱのフロッタージュ」

## 第二部 森の講話「森林と海のおはなし」 自然からのおくりもの「ネイチャークラフト」 ふりかえり

(スタッフ 宮本・樋口・諸石・久保田・後藤・手嶋・高田・千田・水田・常藤/報告)



オープニングは  
もりもり体操！  
みんなノリノリ



フィールドビンゴ  
五感を使って観察しました



## 葉っぱのフロッタージュ 色えんぴつをたおしてこするのがコツよ



## 森の講話 岡垣自慢 BEST3 と森の動きの 深い関係とは



## ネイチャークラフト

最初はたくさんの素材にとまどっていた子どもたちですが、  
驚くほどの集中力で、全員が素晴らしい作品を完成させました



## ふりかえり ～たくさん手をあげてくれました～

- ・ 6 年間身近にあったのに知らなかった木の名まえを知ることができた
- ・ 校庭に木があるのはわかっていただけ、こんなに種類があるのは知らなかった
- ・ センダンやクスノキの名まえをおぼえた
- ・ いろんな植物を知ることができた
- ・ ネイチャークラフトで「すごいね」「よくできてるね」ってみんなで言いあえるのがうれしかった
- ・ サンタクロースを作るのがむずかしかったけど、できてよかった
- ・ 木の棒をきるのがむずかしかった
- ・ 三里松原のことを知ることができた

先生より・・・子ども達はおなかいっぱい幸せです

